

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 3 de Mayo de 1937

NUMERO DE HOY 5.776

SALUDO A FRANCO: ¡Arriba España!

France el justiciero, ante los emboscados

Llega a nosotros una noticia que damos a la publicidad con el mayor gusto. Se trata de una petición de las madres cuyos hijos combaten por la causa nacional y denuncian a los emboscados.

La valentía de estas madres deberían tenerla todas las de España, para que acabasen de una vez de pasearse capotes «majos» y pistolas que se encanecen por falta de uso paseando por pueblos y ciudades, niños «peras» que unos por pánico y otros por no dejar a la mamá están sin salir del perímetro de la ciudad. ¿Porqué estar? ¿Es que son rojos disrazados?

¡Hace falta una escoba dura, que la maneje el brazo fuerte sin contemplaciones!

Se da el caso que en el pueblo de Guijuelo (Salamanca) siete madres de soldados que combaten como tigres en el campo de batalla se han dirigido en respetuosa instancia a nuestro Generalísimo próximamente en estos términos:

Excmo. Señor: Somos madres de hijos que tenemos en el frente muy gustosas de que estén cumpliendo con su deber patrio, porque en estos momentos que atravesamos nos parece que todos los hombres juveniles debieran estar en estos sitios que hoy la patria necesita.

Con todo sentimiento, vemos en nuestro querido pueblo de Guijuelo muchachos de 20 a 28 años pasear y dedicados a su vida particular.

(Detallan los nombres de esos jóvenes con pelos y señales) y con el debido respeto, por juzgar que debieran ser útiles a la patria exponemos a V. E. que se haga justicia.

El Generalísimo al tener noticia del transcendental deseo de las citadas madres, ordenó inmediatamente que se hiciese una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado que fué cumplido el día 28 de Abril en el Ayuntamiento de Guijuelo ante sus autoridades, maestros y vecinos buenos en torina que iban, uno rico y otro pobre y así sucesivamente.

Se llamó a los hombres del citado pueblo que figuraban en la relación expuesta por las citadas madres y excepto José Rodríguez, Manuel Gómez y Jacinto Rodríguez y un hermano de Antonio Maldonado, todos estaban trabajando y haciendo su vi-

da normal, y exceptuados por las leyes vigentes de la incorporación a filas. No obstante los jóvenes renunciaron a el favor de las leyes y pidieron allí mismo ir voluntarios a las filas de fuego.

Este ejemplo debe de servir de base a muchos jóvenes que solo el vestido de tal o cual cuerpo pesa sobre sus hombros y hasta la fecha no saben ni cargar el fusil.

El pueblo Guijuelo ha dado la pauta y norma a seguir. Y si algún rojete, o español emboscado me oye, que aplique el cuento, porque en Soria podía ocurrir que algunas madres se quejasen y... el Generalísimo, ordenase una revisión como en el pueblo salmantino.

El esplendor de la próxima coronación de Jorge VI

Se han pagado mil libras por un puesto para presenciar el paso de la comitiva

LONDRES.—Para darse una idea del esplendor que revestirán las próximas fiestas de la coronación de Jorge VI ya se han alquilado algunos puestos sobre el puente de Charing Cross ha sido reservado al precio de 9.000 pesetas y otro en un balcón de Oxford-Circus por 27.000 pesetas.

Señal de los tiempos actuales, es que los periódicos de Londres, rompiendo la severa tradición de considerar como sagrado todo lo que afecta a la augusta persona de S.M., esta vez reproducen unas declaraciones copiadas del «New York Times» atribuidas al rey, que dicen ha hecho un amigo: «Los periódicos han propagado la especie de que yo tartamúeo, que además sufro ataques nerviosos y que moriré antes de dos años». Y después de haber sonreído a tales absurdos, el rey ha añadido:

«Lo cierto es que en momentos tan solemnes, no es posible equivocarse girando a la derecha cuando hay que dirigirse a la izquierda sin conmovier todo el ceremonial del acto». El rey, finalmente, no sin cierto ironía, na preguntado a su interlocutor: «Diga»

La conducta de la juventud

La actuación de los heroicos soldados y voluntarios combatientes de la España de nuestros días trae a mi memoria escenas de viejas gestas pasadas, escritas en el libro de honor de la patria y que ahora vuelven a aparecer por obra y gracia de la florida juventud.

De esa florida juventud española de la vieja estirpe de los hidalgos castellanos, de temple nobilísimo y cristiano, que ha salido a los campos de batalla, por esos lugares del solar patrio, rutas de epopeya, a restaurar muchas cosas que la demagogia imperante durante algunos años. (pocos años felizmente,) intentaba destruir.

En plan de cruzados con la cruz y la espada, inspirada su vida en un sentimiento heroico y militar, han dado por todos los ámbitos nacionales, por sus campos y ciudades, por sus páramos y serranías, una nota vibrante de patriotismo e hispanidad. He ahí, pues, la conducta seguida por esa juventud. Luchar por los ideales que hicieron a España: única y grande. Luchar por curar aquella fiebre imperialista que gloriosamente padecía nuestra Patria.

La raza que escribió páginas formidables de epopeya en Sagunto, en Numancia, en Covadonga, en la Navas, en Lepanto... no había de terminar tan pronto su fecunda vida.

¿El sol que no se ponía en los do-

me. ¿Cómo me las arreglaré para poder sonreír constantemente durante cinco horas consecutivas.

El amigo del rey asegura que la conversación con el rey ha durado cuarenta minutos sin que un solo momento haya tartamudeado en absoluto.

Realmente, este ligero defecto que tenía el monarca ha desaparecido por completo, como podrá apreciarse cuando pronuncie ante el micrófono el mensaje que ha de dirigir a los dominios. La prensa consagra páginas enteras a los preparativos del acto y los detalles más nimios, son tratados con una extensión y colorido tal, que mantiene en tensión creciente el espíritu público. Los principales periódicos y agencias mundiales han destacado a Londres sus mejores escritores y asegurarse a juzgar por el derroche de lujo que se despliega, que recordara la célebre coronación de Eduardo VII.

minios españoles, en el imperio hispano de Felipe? ¿habría de oscurecer y dejar de alumbrar los mares y mundos españoles en un sangriento atardecer? No.

Aquel anhelado amanecer del mes de Julio señala el comienzo de la Nueva España. Es el signo que indica a la juventud española y no solo a la juventud propiamente dicha de esa multitud de hombres que tienen fé y espíritu de sacrificio, jóvenes de ánimo que ponen sus fuerzas y entusiasmo para remediar las amarguras de su patria.

Por eso nosotros hablamos del gesto heroico de la juventud que lucha en los frentes de guerra, que vigilan en las trincheras, que padecen en los hospitales y sufren resignadamente las rigurosidades de la vida de campaña.

He ahí, pues, esa conducta es heroica y fervorosa, tanto como el ideal que la inspira.

Cuando en España se hundía la corona tomamos todos y nos aprestamos a defender el nombre y transcendental significado de estos dos conceptos, la religión y la patria.

Con ese ideal en el pecho nos lanzamos a la lucha para que la cruz presidiera los destinos supremos e inmortales de nuestra Patria.

Hoy hemos de hacer todos una España católica de verdad, cubierta por los pliegues de la bandera roja y gualda, de glorias inaccesibles que informan el desarrollo de esa empresa gigantesca que no podía sucumbir y que por eso mismo precisamente ha vuelto a renacer plena de exuberantes lozanías.

La juventud española reconquistará esos valores.

Los obstáculos que el enemigo oponga a su marcha serán pregoneiros y heraldos clamorosos de su paso por el arco triunfal de la victoria definitiva.

Eutiquio Tejedor

**Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.**

- España vuelve a ser España -

1808-1937

Dos de Mayo, fiesta de héroes y de mártires, Zaragoza, Madrid, Gerona, Agustina de Aragón, Daoíz y Velarde....., nombres gloriosos que hicieron estremecer al mundo al conjuero de sus gestas.

Ayer fué la invasión francesa la que quiso hollar el suelo pátrio, hoy es el ogro moscovita el que quiere deshacer las virtudes raciales del pueblo español, pero todos sus vanos empeños se estrellan ante la España tradicional que anhela una España grande, porque grande es el valor de sus hijos.

Soria sabe vibrar y sentir, por eso en la mañana de ayer, vistió sus galas de mujer española y se lanzó a la calle a vitorear a sus hijos, esos soldados que en las trincheras defienden como leones los ideales patrios.

Esa muchachada fuerte, como fuertes fueron nuestros abuelos desfiló por nuestras calles, confundidos requetés y falangistas recibiendo el aplauso de la retaguardia.

Banderas, himnos, alegría, y fé inquebrantable en su Caudillo; España vuelve a ser España.

Soria vibra de entusiasmo - - -

El acto

A las diez y media de su mañana, se pone en marcha la comitiva partiendo del Palacio de los Condes de Gómara, desfilando en primer término la escuadra de gastadores de F. E., seguida de la banda de cornetas y tambores, F. E. de segunda línea S. E. U., C. O. N. S. con sus respectivas banderas, escuadra de gastadores de Pelayos, dando escolta a sus banderas y guiones, y por último pelayos y flechas formados de seis en fondo.

En el campo de Santa Bárbara -

Al llegar al obelisco vemos con el gusto que se ha hecho el plano para la colocación de Autoridades, milicias y público. Cerca del obelisco se alza el altar con la imagen de la Purísima y ondea la bandera nacional.

Las fuerzas y milicias se colocan en sus respectivos lugares; en la tribuna de las Autoridades están el Excmo. Sr. General de la División D. José Moscardó, con su Estado Mayor, Excmo. Sr. Gobernador militar, D. Mariano Santiago; Excmo. señor Gobernador Civil, D. Enrique Casado; Teniente Coronel de la G. C. D. Gregorio Muga; Coronel de Artillería Sr. Moltó; Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia; Juez de Primera Instancia; Presidente de la Excelentísima Diputación, D. Rafael García de Diego; diputados pro-

vinciales; Alcalde de la Ciudad don Carmelo Monzón y Mosso y Concejales, Comisario Carlista; Jefes de Falange; Delegado de Hacienda; Representaciones del Cabildo, Correos y Telégrafos, Director del Banco de España, Director del Instituto, Inspectora y Claustro de la Normal y distinguidas damas, que daban gran realce con su presencia al acto y otras muchas personalidades.

Llegada del General - - -

A las once en punto la Banda Municipal a los acordes de la marcha de Infantes anuncia su llegada, el cual pasa a revistar las fuerzas que son mandadas por el Capitán de Estado Mayor, Sr. Serrano.

El Alcalde Sr. Monzón precedido de la bandera de la Ciudad y bajo mazas depositó una magnífica corona de flores naturales en el obelisco de los Héroes de la Independencia mientras suenan vibrantes las notas del himno nacional.

La Misa de Campaña - - -

El cornetín de órdenes anuncia el comienzo del Santo sacrificio, que es oficiado por el M. I. Abad de Soria Don Santiago Gómez Santacruz; durante la misma la Banda Municipal interpretó admirablemente Canción del Gondolero, Balada gallega y Serenata de Amor (merece todo género de aplausos).

Momento sublime el de la elevación, subrayado por el Himno nacional, en el que todos postrados de rodillas pedían al Altísimo por España y sus hijos.

Discursos - - -

Hizo uso de la palabra el Sr. Abad diciendo: que en su larga vida de sacerdote nunca había sentido mayor emoción al ofrecer el Santo Sacrificio; y lo había hecho en memoria de aquellos españoles, que constituían la junta de Burgos en el año 1808, y que fueron asesinados en la horca que se alzó en la llanura del campo que pisamos. Giosa estas jornadas con floritura de estilo, y de historiador sabio y termina dando vivas a España, Franco, Moscardó y Ejército. (Muchos aplausos)

El General Moscardó - - -

Comienza diciendo con voz potente y emocionada palabra, hoy se conmemora el 2 de Mayo, esa trágica guerra tan parecida a la que hoy defienden con las armas todos los buenos españoles, siempre cara al enemigo, sufriendo todas las penali-

dades de la campaña, quiero rendir un homenaje—dice—a este soldado español, cuando los veais pasar por las calles descubiertos, pues son la representación de España.

Para llegar a la victoria no basta que los combatientes cumplan su cometido; es preciso que la retaguardia dé todo lo que sea necesario; hay que reformar las costumbres, desechar los vicios de la antigua política y obedecer al Generalísimo. Dedicar un saludo a las naciones amigas y a los heridos en campaña.

Dá cuenta de un telegrama de Franco en el que se comunica que el acorazado España, no ha sido hundido por las hordas rojas, como dicen sus emisoras, pues ha sido debido a un accidente fortuito ocurrido al chocar con una mina flotante que marchaba a la deriva y que su tripulación ha sido salvada por el destroyer «Velasco»—Juro por mi honor, que lo que digo, es la pura verdad—.

Pide un minuto de silencio por los que cayeron, que el público guarda con fervoso respeto, y termina dando vivas a Franco y Arriba España.

El desfile - - -

La banda Municipal interpreta los himnos de la Legión, Oriamendi, Falange, Italiano y Alemán que son cantados por los niños de las Escuelas.

Comienza el desfile por el orden siguiente:

Compañía de Infantería con bandera; otra de Requetés con el guión de la raza; una centuria de F. E. con banderín; una compañía de la G. C. Artillería, Banda de cornetas y tambores de flechas y pelayos; banderas; Guardia Imperial, F. E. 2.ª línea; S. E. U., Falange femenina y niños de las Escuelas.

En el Círculo de la Amistad - - -

El plato único

A las dos de la tarde asisten doscientos comensales, el Casino se ve engalanado en el fondo del salón está colocado el retrato del Generalísimo.

Al entrar el general, suena la marcha real, y el Teniente Coronel Sr. Muga, dá repetidos vivas a España y al general Franco.

Ocupa la presidencia el general Moscardó, precedido de las Autoridades. Durante la comida reinó el mayor entusiasmo y patriotismo.

Terminada la comida hace uso de la palabra el Sr. Gobernador civil don Enrique Casado —dice—Estos actos son confortadores, porque sirven para que con el pequeño sacrificio de todos podamos dar de comer a 1.500 pobres de la Ciudad, como está ocurriendo con lo que es

recauda del plato único. Alentó para que siempre que se conmemore algún acto fuese con esta clase de comidas, sustituyendo aquellos banquetes pantagruélicos y terminando dando vivas a España. (muchos aplausos)

El Gobernador militar felicita al pueblo soriano por su patriotismo y dedica un emocionante recuerdo a los héroes del Alcázar, Oviedo y Santa María de la Cabeza que son tres nuevos luceros que brillan en el firmamento, siendo interrumpido por los aplausos varias veces.

El General Moscardó resume los discursos y dá las gracias al pueblo de Soria donde encontró grandes afectos facilidades y que ese agradecimiento lo hacía en su nombre y en el de los suyos. Da vivas a España que son contestados con gran fervor.

El Sr. Muga - - -

Se levanta y con la venia de la presidencia pide que los fumadores dejen un día a la semana sus pitillos para que se manden a los combatientes; la idea fué bien acogida por los comensales.

Notas simpáticas

Los requetés Navarros

Estos valientes boinas rojas que están combatiendo desde el día 21 de Julio pasado sin haber ido ni una sola vez a sus casas, han dado en la Ciudad una nota simpática de alegría con sus cantores al son del acordeón y con sus bailes típicos de Pamplona. Los requetés han sido aplaudidos por los sorianos. Nos manifiestan que de ésta Capital guardan los mas gratos recuerdos.

Obsequio a los requetés - - -

Nuestro distinguido amigo y español puro don Adolfo Rodríguez de Cela obsequió a los navarros con cigarrillos de marca. Los requetés dieron vivas al Sr. Cela.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva siempre España!

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

Lea V. Noticiero de Soria

ECOS Y NOTICIAS

Acción Ciudadana

Esta patriótica Institución que vela por los intereses del pueblo, se ve acrecentada de día en día por innumerables solicitudes de alta, de los ciudadanos honrados de nuestra provincia.

Se ruega a sus pertenecientes se pasen por las Oficinas para la adquisición de carnet y divisas.

Nuevo Jefe de Milicias

Ha sido nombrado Jefe de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en esta provincia el digno Comandante de Infantería, don Eduardo Mateo Alfaro.

Felicitemos cordialmente al Sr. Mateo Alfaro por el nuevo cargo, deseándole obtenga en plazo breve innumerables éxitos.

Donativo

El pasado día 1, el popular Círculo de la Amistad obsequió a todos los heridos que se encuentran en nuestros hospitales, con café, licores y cigarros.

Nuestros heridos han hecho patente su agradecimiento al Círculo de la Amistad por la atención de que han sido objeto.

Felicitemos a la Junta de tan prestigioso Círculo, por tan pausable como patriota iniciativa.

Automóviles - servicio de taxis

Se advierte a todos los dueños de taxis de esta provincia que no hayan presentado la declaración interesada en comunicación de fecha 16 del actual, que se les concede un último e improrrogable plazo de cinco días para dicha presentación, transcurrido el cual se les aplicará lo establecido reglamentariamente por la Ley de 11 de Marzo de 1932.

Soria 30 de Abril de 1937.

El Administrador de Rentas

La novillada del jueves

Hoy lunes noche ó mañana de madrugada llegarán a los corrales de la Plaza los seis hermosos toros que han de lidiarse el próximo jueves fiesta de Ntra. Sra. de la Ascensión a beneficio del Glorioso Ejército.

Estos podrá verlos el público en la tarde del martes y el miércoles de 11 y media a 1 y media y de 3 a 5 de la tarde.

Todo Soria responderá, asistiendo a este espectáculo que es puramente patriótico nada de empresa particular.

Todos a la Plaza el jueves.

Tendido general incluido el 10 por 100 Pró combatiente. 3,85 ptas.

Cultos

Comunión pascual de enfermos

El día de la Ascensión del Señor, según tradición en esta Ciudad, se administrará solemnemente la Sagrada Comunión a los enfermos e imposibilitados, saliendo la procesión a las seis de la mañana de la I. I. Colegial, en cuyo templo se distribuirá la S. Comunión a los fieles que lo deseen, terminando la procesión en la parroquia de Sta. María la Mayor en donde inmediatamente se celebrará misa rezada.

A las 11 en la I. de nuestra Señora del Espino, se celebrará la misa con Exposición de S.D.M. y a continuación la misa parroquia y a las 6 de la tarde en San Juan la Hora Santa.

Procuren las familias de los enfermos avisar a la parroquia para prepararlos en la confesión.

Tesorería de Hacienda de la provincia de Soria

Recaudación de contribuciones

Por el Recaudador interino de la zona de la capital, D. Manuel la Banda Borobio, han sido nombrados auxiliares de recaudación del mismo don Amado Gonzalez Soria, don Jesús y don Joaquín Mozas Cacho, quedando establecida la oficina recaudatoria en Canalejas, 38, principal, derecha.

Lo que se hace público por medio del Boletín oficial de la provincia para conocimiento de las autoridades y contribuyentes de la mencionada zona de la capital.

Soria 27 de Abril de 1937.—El Tesorero de Hacienda, T. Garcia.

Solicitud madrina de guerra

El Practicante de Botiquín, Joaquín Alós—Plana Mayor del 2.º Batallón—Regimiento Infantería Valladolid número 20, Huesca.

«La Ametralladora» y el público

El éxito alcanzado por «La Ametralladora» con el número del domingo último, excede a toda ponderación. Aparte del indudable interés de las informaciones gráficas del último bombardeo de Valladolid y de las fechorías de los rojos en Ochandiano y la de los prisioneros en el frente de Vicaya, unido a la variedad de su texto, es que el público va dándose cuenta del fin humanitario y patriótico que con «La Ametralladora» se persigue. Adquirir «La Ametralladora» supone aminorar las penalidades de los soldados en campaña, por que mientras mayor cantidad de ejemplares se venda, en mayor proporción los reciben aquellos en las distintas líneas de combate.

Del mismo modo, el que anuncia en «La Ametralladora», contribuye a ésta obra altruista y generosa, pues colabora al sostenimiento de la publicación, evitando gastos al Tesoro Nacional.

Invitación del General Moscardó al pueblo de Soria

Nos consta que el General de esta División Sr. Moscardó en la imposibilidad de haber invitado personalmente al vecindario a la fiesta del 2 de Mayo lo hizo mediante la Prensa.

Una película interesante

Ayer domingo se puso en escena en el Teatro Principal la preciosa película italiana «El Escuadrón Blanco» cuya proyección revistió caracteres de solemnidad.

Esta película había ganado la Copa Mussolini 1936, obteniendo grandes éxitos en todos los salones en presencia de las autoridades italianas y españolas.

Uno de tantos fué el que consiguió ayer en nuestro Coliseo, que en todas sus sesiones se vió concurridísimo y otro muy grande también la Empresa, que a favorecido a los aficionados al «cine» con ésta magna superproducción.

Enfermo

Hace días que se encuentra enfermo nuestro distinguido y buen amigo D. Raimundo Carnicero Oficial de la Excm. Diputación y colaborador de «Noticiero de Soria» El estado de tan buen amigo es un poco mejor dentro de la gravedad.

Mucho celebramos que obtenga una rápida mejoría en el menor breve plazo.

Carretero muerto

La G. C. de Almazán comunica a este Gobierno Civil que cuando el vecino de Viana de Duero, Francisco Cabrerizo Garcia de 37 años de edad, casado y natural de Marazovel, conducía un carro de dos caballerías, tuvo la desgracia de volcar al espantarse las caballerías, cogiéndole debajo y resultando muerto en el acto.

Comunión a los reclusos

En el día ayer y ante distinguidas personalidades de esta localidad ha tenido lugar en la Prisión Provincial de esta ciudad el solemne acto de dar la comunión a los reclusos de dicho establecimiento. En el mismo pudimos apreciar una gran disciplina en la población reclusa lo que se ha traducido en que todos los presos hayan tomado el Cuerpo de Nuestro Sr. con un respeto digno de notarse.

Tal acto que honra a los funcionarios del Cuerpo de Prisiones nos es grato hacerlo así constar, así como que una vez que terminó el mismo en el que comulgaron también todos los funcionarios de dicho Establecimiento, se sirvió a los reclusos un rancho extraordinario y además se les obsequió con vino, obsequio del Patronato de Reclusos de esta localidad.

Incendio

En la mañana del día 1 próximo pasado se declaró un incendio en la casa n.º 18 de la calle Zapatería, propiedad de la viuda de Benigno Manrique.

El incendio partió de la chimenea de la citada casa, propagándose rápidamente al tejado que, pese a la oportunidad de la llegada de los bomberos, quedó completamente carbonizado.



Mariano García, uno de los diestros que en unión de Cester y Niño de la Alhambra actuará en la novillada benéfica

¡Anunciar es vender!

PARS
 RINCHADOS
 ARDIENTES
 CANSADOS
 SUDOROSOS
 SENSIBLES
 DOLORIDOS
 SI PADECE DE
 CALLOS
 DUREZAS
 GRIETAS
 AMPOLLAS
 SABAÑONES
 CONTUSIONES
 NADA ENCONTRARÁ MEJOR QUE UN BAÑO CON
SAL-BAN
 Paquete para un baño: 35 cént.
 FARMACIAS Y DROGUERIAS

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos. Pañería, Confecciones y Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Al calor de los recuerdos

*«Lo que el público te reprocha, cultívalo: eres tú»
(Jean Cocteau).*

Efectivamente. Para muchas gentes no aptas para comprender el sentido de un libro y menos todavía para interpretar su dirección, la obra «Intimidades Literarias», Cádiz 1937, del notable poeta andaluz Eduardo de Ory, será en medio de esta lucha feroz que sostenemos, donde los libros nerviosos y periodísticos, de reportajes sangrientos, a las obras de guerra y destrucción se suceden, algo así como una nota inesperada, donde todo son clarines bélicos, y sin embargo un poeta, en la más noble acepción de la palabra, tiene razón siempre. Lo que el público, la multitud, le reprocha será siempre lo que no es común ni general, es decir, su yo más íntimo y personal.

Mas aparte de esto, nunca se anhela tanto el reposo como en los días agitados y febriles; como, hasta que no padece una tormenta en alta mar, ignora el marinero la seguridad del puerto.

Así Eduardo de Ory, de codos sobre la borda de su bajel quimérico, perdida la mirada en las ondas glaucas de los mares remotos del recuerdo, ahora en la tormenta que a su Patria azota un pasado tranquilo, unos incidentes lejanos, el perfil de otros días mejores.

Es el soldado que en la soledad

ingrata de su trinchera, donde el frío y las balas le son íntimos, «donde toda incomodidad tiene su asiento» que diría el militar Cervantes, repasa el álbum dorado de sus memorias, lleno de viñetas amarillentas y de escenas y retratos familiares.

Es la belleza, la intimidad, la literatura que clama por sus derechos entre la agria, sucia, indispensable y gloriosa fealdad de la guerra.

Y el escritor que ahora es militar, que lucha por la belleza y por el pasado en una santa reivindicación de los hechos tradicionales, se detiene con emoción al borde de estas páginas de otrora, con la misma avidez que un día sediento en el frente buscaba un manantial y se detuvo muy próximo a su murmullo. ¿Cómo han paladeado esas «Intimidades Literarias» de Eduardo de Ory mis sentidos atrofiados para lo amable, hipersensibilizados para el acecho, llenos de vistas erizadas de alambre, de silbidos siniestros y voces de mando, de olores acres a pólvora y gases, de gustos y hambres insatisfechas y de roces fríos como herros y viscosos como cadáveres.?

Abrió el libro en la covacha del rapeto y pronto se convirtió el reducto, por obra y magia de la lectura, en gruta maravillosa poblada de fantasmas de la Raza: Gómez Carrillo, Rubén Darío, Pompeyo Gener, Ram de Viu el zaragozano Barón de Hervés y tétrico poeta de los muertos, gran amigo de don Jaime de Borbón, Emilio Bobadilla, Manuel Reina, Carlos Meany, etc.

Y toda la España intelectual de 1908, cuando Eduardo de Ory residía en Zaragoza como Cónsul de

Colombia, siendo además redactor del veterano «Diario de Avisos» y director a la vez de las revistas «Azul y «El Centenario Ilustrado», pasó en visión impresionista y cinematográfica por la mente del lector, con sus tertulias y con sus afanes, con sus cafés cortesanos y sus libros olvidados, con sus costumbres bohemias y sus rarezas literarias.

El autor recuerda con dulce emoción añoramente las alegrías y los sabores de los literatos de principio de siglo, en su justo ambiente y con su contorno preciso, logrado todo ello a largas y caprichosas pinceladas de seguro artista. Estas memorias son más seductoras porque brotan en el instante mismo en que hacemos con las armas balance por liquidación de España de aquellos días.

Es la evocación amable y pintoresca de un mundo que fué... y que no volverá a ser. Cuando la crema, digámoslo así, de la intelectualidad de entonces, volviéndose de espaldas a la rica cantera de lo racial y autóctono, se vestía con arreglo a los patrones liberaloides y frívolos de París, produciendo un acervo de obras literarias insinceras e intrascendentes.

Por eso agradecemos al Cronista Oficial de la provincia de Cádiz este libro evocador y jugoso, español e histórico que acredita a D. Eduardo de Ory una vez más como un entusiasta de la literatura del estudio, de la búsqueda y publicación de cosas bellas.

El está al corriente como nadie del movimiento intelectual y literario de nuestra América, siendo sin duda alguna una de las plumas más competentes y mejor preparadas de España.

Sin hacer caso de la gente ha cuido

oportuno—y lo es publicar esas «Intimidades» por que su yo psicológico se lo demandaba así, en aras de un deseo personal, tal vez recordando con Juan Ramón Jiménez «que a donde tiene que ir es a sí mismo».

José SANZ Y DIAZ

«La Unión y el Fénix Español»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección, en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación de dicho organismo del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continua aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

Capital social y reservas... más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935..... " " 38 " "

Primas recaudadas en el extranjero en 1935..... " " 54 " "

Valor de los inmuebles de su propiedad..... " " 40 " "

No. de NOTICIERO DE SORIA